
俄欲叫停英文化机构
英外交部指责此举!非法"

俄罗斯外交部
!"

日宣布! 由于合法地位及
税务问题还没有得到解决! 英国使馆下属的英国
文化委员会在莫斯科以外的俄境内所有办事处!

从明年开始必须停止所有活动"

英国外交部称! 英国文化委员会属于文化机
构!不应受到英俄外交冲突拖累!俄方这一举动属
于#非法$%

俄外交部当天发表的声明说! 英国文化委
员会在圣彼得堡以及叶卡捷琳堡的活动违反了
&维也纳领事关系公约'! 并且两国还没有就文
化委员会在对方国家的地位问题签署双边协
议% 鉴于上述情况!英国驻俄罗斯大使安东尼(
布伦顿

!"

日被告知!英国文化委员会在莫斯科
以外的俄各地办事处从明年

!

月
!

日起必须停
止活动%

英国文化委员会主要负责英国在海外的教育
和文化传播事务!上世纪

#$

年代在莫斯科首开办
事处!此后在俄境内相继开设

!%

个办事处%

英国方面对于俄方举措反应强烈! 辩称文
化委员会的活动完全符合有关国际公约! 转而
指责俄罗斯将问题政治化% 英国外交大臣戴维)
米利班德称!俄方采取的是一种*非常严重且非
法的措施$+

法新社分析说! 此次有关文化委员会的争端
将使英俄两国外交关系进一步恶化"此前!两国关
系已因俄前特工中毒案而陷入冷战以来的低点"

,徐 超 新华社特稿-

哈佛大刀阔斧砍学费中国大学能吗
鉴于过高的学杂费让一些贫寒子弟望而

却步!美国哈佛大学
!"

月
!$

日宣布出台新的

财政计划!大幅减少学费!幅度从数千到上万

美元不等" 根据这一新决定!出身于年收入低

于
&

万美元的家庭的学生将被免除所有学杂

费!不用花钱就可以享受到顶尖的教学服务"

承认自己的大学收费高!并大刀阔斧砍

学费!哈佛大学的做法显示其作为一个名牌

大学的风范" 而这种做法!无疑也为中国高

校提供了一面镜子"

哈佛大学并没有像我们的高校那样!不

敢承认自己收费高的事实#不仅承认了!还采

取了实际行动"可以说!我国公众对高校收费

高的质疑声由来已久! 这其中也包括一些人

大代表和政协委员的声音"然而!我们看到的

却是有关部门的环顾左右而言他" 记得有人

说! 我国高校收费是按照生均培养成本收取

的" 然而!长期以来!生均培养成本却是犹抱

琵琶半遮面!让人难识庐山真面目"更有发言

人称!中国学费
!$

多年来从未再增加"然而!

这种回答仍然没有正面回答中国高校收费是

高还是低的问题"与哈佛大学比起来!这样一

种做法!不能不让人深感遗憾和无奈"

当然!我国高校对贫困生也采取了很多

好的政策!如助学贷款$提高奖学金等等!但

这些做法似乎还是显得有些不够" 可以说!

一些政策虽然解决了贫困生的上学问题!却

并没有解决他们的后顾之忧" 学费一路上

扬!让许多人承担不起!那我们为何不学一

学哈佛大学呢%哈佛大学能够免除年收入低

于
&

万美元家庭学生的所有学杂费!我国高

校能否也让一些低收入家庭的孩子看到希

望!让他们无忧无虑地上大学%我们知道!我

国今年在几所师范类高校施行了免费上学"

但这对于众多的贫困家庭学生来讲!显然远

远不够" 刘太福

向哪里寻求
困难群众的改革利益
中央编译局副局长俞可平在向

!"

月
!$

日于北京开幕的&财经'杂志年会(

"$$'

)预测

与战略* 提交的文章中说)(下一步中国政治

改革将着眼于调整社会的利益分配格局!缩

小社会成员和社会群体之间的利益差距" 按

照公平正义的原则! 使更多的人特别是基层

的普通工人和农民及困难群众最大限度地享

受改革带来的好处! 将是未来中国政治体制

改革的重点" *

(按照公平正义的原则!使更多的人特别

是基层的普通工人和农民及困难群众最大限

度地享受改革带来的好处*! 读到这句话!我

很自然地想到被誉为(

"$

世纪的洛克*的美

国哲学家约翰+罗尔斯那闻名遐迩的(最小最

大化原则*)(社会的和经济的不平等应这样

安排! 使它们在与正义的储存原则一致的情

况下!适合于最少受惠者的最大利益" *

这一原则的含义是) 就社会的和经济的

利益分配而言!在正义状态下!只允许给受惠

最少的人带来补偿利益的不平等分配" 以这

一原则来看俞可平先生的以上论述!显然!两

者的价值和政策取向是大体一致的"

不过!罗尔斯认为!要实现(最小最大化

原则*!还必须有两个前提!即(平等自由原

则*和(机会平等原则*"前者是指所有社会成

员都平等拥有基本自由# 后者则是指在机会

公平平等的条件下! 职务和地位向所有人开

放"也就是说!要想让处于最不利地位的人尽

最大可能地获得利益! 必须首先保证他们能

够平等地享有各种自由和机会" 只有自由和

机会的平等! 才能为社会福利和经济利益的

平等创造可能"

因此!要想真正实现(使更多的人特别是

基层的普通工人和农民及困难群众最大限度

地享受改革带来的好处*! 不能仅仅停留于

(调整社会的利益分配格局*!就分配论分配!

或者就经济改革谈经济改革!而应按照(十七

大*的要求!以改革创新的精神!着眼于政治$

经济$文化$社会全面改革!着力构建一个满

足(平等自由原则*和(机会平等原则*的基本

体制!并以此保证(最小最大化原则*得以实

现!保证包括(基层的普通工人和农民及困难

群众* 在内的更多的人平等分享改革带来的

好处"否则!愿望再好!也只能是向隅求路!大

功难成" 陈明峰

买房限制在
!"岁以上能抑制房价!

在房价地价一路飙升$ 政府调控见

效不大的现实语境下! 房地产商作为业

界中人! 似乎更能看准房价过快增长的

根源"日前!万通集团主席冯仑就认为是

未婚女青年推高了房价! 并据此开出了

一剂偏方)买房应限制在
()

岁以上"

*!"

月
!"

日中国青年报
+

病急往往会乱投医! 这次冯主席把

的脉准吗%有人喝彩说他说到了点子上!

但更多人根本不相信这个(诊断*结果!

甚至觉得这是在转移视线! 意在抛出新

的替罪羊!是欲加之罪!何患无辞,

无须讳言 ! 冯主席这样的 (老中

医 * 也有把错脉的时候 " 明眼人都知

道 !由于我国人多地少 !加之土地又是

不可再生资源 !随着改革的深化 !机关

单位又取消了福利分房 ! 房地产业也

就跟着成为紧俏行业 " 在土地取得过

程尚不规范的前提下 ! 一些房地产商

就已经掘得了第一桶第二桶金" 现在!

一些无良开发商囤地 $惜售 $榨取最大

利润!更是嫌得盆满钵足" 由于他们掌

有(奇货 *!尽可待价而沽 !加上适时制

造些土地紧缺信息 ! 民众的恐慌情绪

和购房需要被提前释放出来 ! 此时的

房地产商只需牵着房价的 (牛鼻子 *!

静等购房人上钩就是了"

其实 !衣食住行 !是人类的基本需

求!

()

岁以下人群也需要有住房" 未婚

女青年把住房列入新的三大件!只能说

明时代的进步和个人消费习惯的变化"

如果把这部分人排除在购房大军之外!

他们只能寄人篱下或租房居住!仍然属

于潜在的购房人群!对缓解房价增长过

快只能治标不能治本" 看来!冯主席这

个(偏方*也注定治不了大病" 在日前开

幕的(

"$$,

易居年度论坛*上!中国改革

基金会$国民经济研究所所长樊纲明确

指出 )中国房价增长过快 !其重要的原

因在于投资!而非消费" 因此!要想遏制

房价增长过快!最根本的还是要通过市

场调控!加强政府监管!不断加大力度!

以(组合重拳 *出击 !控制房价疯涨 !避

免出现泡沫!打击不法暴利" 在此基础

上 !如果房地产商真有良心发现 !则当

自降房价 !让利于民 !而不是把责任推

给无辜的消费者" 叶传龙

"环境立县#不是这么立的
什么叫穷折腾瞎折腾! 什么叫打肿脸充

胖子!这里有一个范本)江苏省省定经济薄弱

县$省财政转移支付县的灌云县!在城乡困难

群众基本生活保障水平较低的情况下! 提出

(打造世界一流亮化工程*" 从
"$$&

年
(

月开

始!该县耗资上千万元!对全县
"$$

多个政府

部门$单位!

($$

余幢楼体进行整体亮化"

不知灌云县的官员什么时候也能让当地

经济发展也(亮*起来 !(亮 *到江苏省一流 !

(亮*到全国一流!直至(亮*到世界一流"穷县

变富县!是一个艰难的过程!那需要智慧!需

要付出心血!既得有超前意识!还得有实干精

神!其难度不知要比轻易地花巨资(打造世界

一流亮化工程*大多少"

硬说打造亮化工程是为了 (环境立

县 *!这既有对环境认识的偏差 !也是对如

何立县的误解 " 都深夜
!!

点多了 !县城还

是(灯的海洋$光的世界 *!这跟 (环境立县 *

八竿子也打不着 !距离生态文明 $绿色文明

更是遥远 !同时 !也很难 (展示灌云干部群

众精神面貌 *" 亮化工程亮到刺眼 !像一位

市民所说 )(置身县城主要大街 !如同白昼 !

视力好的能看清女人脸上的雀斑 " 最初都

不敢正眼看 !看一会儿就会淌眼泪 !时间长

了才慢慢适应" * 这样的亮化!只会刺伤老

百姓的心"

应当说!亮化工程既是用金钱打造!亦是

用不受制约的权力打造" 小户人家过日子尚

知量入为出!量力而行!裁缝制衣!也清楚量

体裁衣的道理!而灌云县官员!为什么只会做

挣一个花俩! 穷日子富过之事% 究其心理根

源!还是利己之心在作祟" 为官一任!经济搞

不上去!就弄个驴屎蛋!面上光!做样子给上

面看!这是在明显地争宠邀功"

穷县也像一个穷家!做资金安排时!常会

捉襟见肘"有限的资金用到了奢华的(世界一

流亮化工程*上!用于民生之利的就会减少"

一个穷县的官员!不把民生体系中的吃饭$看

病$住房$孩子上学当做大事去抓!劳民伤财!

搞炫耀性的(业绩*也就成其为必然" 至于这

种做法的害处!杂七杂八的(榜样*已不少!就

无需展开说了" 罗金羽

央企万亿利润百姓能享几分
据&第一财经日报'报道)国有资产平均每

年增长
!-(

万亿元!相当于每年诞生一个中石

油"据悉!央企今年利润预计接近
!

万亿元"

这充分说明!党的十六大之后!国企改革

已经取得了很大的成绩" 在高兴的同时!我不

禁想问!央企万亿利润!到底来自何处%

今年以来!电力行业已经多次要求政府

部门上调电价 ! 显示发电企业要求涨价的

迫切愿望" 国家发改委表示! 暂未批准!继

续观察"

这里!国家发改委显然是怕电价的上调!

加剧目前物价的动荡" 然而这一理由!五大发

电集团未必肯服气!他们一个最直接$最响亮

的理由是!为什么油价能上涨% 据悉!今年中

石油$中石化两大公司已经赚得盆盈钵满" 而

这!无疑来自成品油价格的上涨"

这些企业都是国企" 加上至今未实现单

向收费的移动运营商! 再加上上网收费高居

世界前列的网络运营商!也就是说!央企的万

亿利润!很大程度是普通百姓贡献的!甚至是

(与民争利*而来的" 如果央企有更多的社会

责任感!主动不涨价!甚至降价!以减低百姓

的生活成本!那么!他们还会有万亿利润吗%

当然!我们应该承认一个事实!那就是与

过去相比!央企对国家的贡献越来越大!这集

中体现在国家对央企征收红利上" 虽然说!红

利上缴到国库并有可能反馈到普通百姓手

中! 但这毕竟不是直接的! 而且到了百姓手

中!也所剩无几" 故而笔者想问!央企万亿利

润百姓能享几分% 毛建国

!
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重庆一建农民工最近喜事连连###

!"#$% &'()*

广厦重庆一建公司的农民工最近有两
件喜事.

温家宝总理给他们回了信///

!!

月
!'

日! 广厦重庆一建公司的
!!'!

名农民工写
信给温家宝总理!希望总理能听听农民工合
唱团演唱的&农民工之歌'!还希望&农民工
之歌' 能走进中央电视台的春节联欢晚会+

!"

月
!

日!他们看到了总理的回信!总理说
*非常高兴$+ 紧接着!中央电视台传来消息.

&农民工之歌' 已确定进入中央电视台春节
联欢晚会的节目单+

总理探望萌生创作灵感

"$$&

年
%

月!温家宝总理到广厦重庆一
建公司工地考察! 在农民工生活区的宿舍
里!他关切地与农民工李开云0家属李长福
等嘘寒问暖! 并语重心长地说.*这些年!农
民工是我最操心的事之一% $

温家宝总理考察过后!广厦重庆一建公
司为进一步丰富农民工的文化生活!帮他们
建立了*农民工之家$网站% 今年

#

月!广厦

重庆一建公司农民工合唱团成立了% 合唱团
现有

!$)

人! 其中
&$

岁以上
!

人! 不满
"$

岁的
)

人%

合唱团一诞生!就受到政府0社会各界
的高度关注% 随后!合唱团邀请专家与农民
工一起创作属于自己的歌曲!一曲&农民工
之歌'于

!$

月中旬由农民工自己唱响了.

*身上沾泥花 !脸上挂汗花 !为了一个
梦啊 !进城闯天下 !昨天我是农民 !今天当
工人哪!城市的新主人意气风发% 兄弟姐妹
把胸膛挺起来!历经艰辛不怕风吹雨打!相
信自己的力量相信未来! 我们的人生一样
好年华1 $

!!

月
%

日晚!重庆首个农民工日*共建
和谐家园$大型文艺晚会举行% 头戴蓝色安
全帽0 身着蓝色工作服0 脖系白毛巾的

!$)

名农民工合唱团团员精神抖擞地亮相% 由知
名指挥家蒋燮斌指挥0知名歌手王宏伟领唱
的&农民工之歌'赢得了热烈掌声% 王宏伟
说.*只有勤劳朴实善良的人!才能唱出心中
最美的歌% $

想让总理听到$农民工之歌%

!!

月
!&

日! 农民工叶家发提出.*我们
的歌最应该唱给一个人听!他就是我们的温
总理% 总理去年来看我们!与我们合影!我们
给他送了安全帽! 他太关心我们农民工了!

我们应该让他听我们的歌!让他知道我们的
工作和生活越来越好% $去年

%

月!温家宝总
理到重庆考察工作时!曾与广厦重庆一建的
李治华0叶家发等农民工聊天0合影%

公司领导和农民工们决定给温总理写
信!告诉总理农民工们这一年的变化%

!!

月
!'

日
'

时
($

分开始! 农民工代表们和劳务
公司工作人员共

!)

人! 分组到各项目工地
去征集签名! 有

!&

个项目工地的农民工签
上了自己的姓名!共

!!'!

人%

总理很高兴 歌曲进春晚

!!

月
!#

日!农民工给总理的信由重庆
市总工会送出% 随信送出的有 &农民工之
歌'&*四好$幸福来'两首歌和

!!

月
%

日在

重庆市第一个农民工日文艺晚会上演出的
光盘0剧照%

在信中! 农民工们说出了自己的心愿.

我们很想到中央电视台春节联欢晚会上唱
我们的&农民工之歌'!让全国农民工兄弟都
相信自己的力量% 温总理收到信后!

!!

月
""

日就批示给有关领导.*转告来信农民工朋
友们 !来信及所附照片 0歌词 0唱碟都已收
到!非常高兴% 请转致我对大家的问候!希望
他们的工作和生活一天比一天好% $并批示
将信抄送中央电视台%

!"

月
!

日! 农民工们看到了总理的回
信% 农民工陈汝强说.*得知总理回信的消息
后!我心情相当激动!没想到总理回信那么
快!总理那么忙!却在百忙中收到信就给我
们回信了% $

广厦重庆一建副总经理王利说.*中央
电视台已经告知我们!农民工的希望将成为
现实.&农民工之歌'今年将在春节联欢晚会
上演出% $

据新华社重庆
$!

月
$&

日电

劳动保障部

&末位淘汰#无法律依据
据新华社深圳

!"

月
!(

日电 ,记者 彭勇 -劳动和社
会保障部劳动工资司副巡视
员董平

!"

日在深圳表示!很
多单位和企业采用的 *末位
淘汰制$是没有法律依据的!

&劳动合同法'中企业解除合
同的情形中没有包括 *末位
淘汰制$%

董平是在参加富士康科
技集团&劳动合同法'专题论
坛时作上述表示的% 他说!考
核不合格与不胜任工作是两
回事!因为考核末位!用人单
位单方面解除劳动合同关系
是不合理的% 因为可能有

!$$

个人参与考核!结果大家都超
过了

'$

分! 都完成一定的工
作任务!这时就不能借口员工
不胜任工作而将其解雇%

董平说! 现在不少企业
乐于采用*末位淘汰制$% 在

&劳动合同法 ' 中已删去了
*双方当事人可约定劳动合
同的终止条件$这一条% 用人
单位终止劳动合同! 只能依
据&劳动合同法'第四章列举
的情形! 其中并无 *末位淘
汰$一项% 当然!如果员工完
成不了考核! 企业将其调换
工作岗位! 或者进行培训再
上岗是可以的%

中华全国总工会法律工
作部副部长谢良敏说! 能否
胜任工作应该以能否完成企
业规定的劳动标准为依据 !

但同样的岗位在不同的企业
其劳动标准是不同的! 因此
企业应该制订出相应岗位的
劳动标准% 当然这个标准应
该是企业与劳动者共同商讨
制订出来的! 不能是企业说
了算!把标准制订得高高的!

故意让员工完不成%

'!

月
'&

日! 水鸟在兰州

境内的黄河岸边觅食" 由于黄

河上游生态环境的改善! 入冬

以来! 越来越多的野生鸟类飞

临黄河兰州段栖息越冬"

新华社发

普京放弃议员资格
转让给上届国家杜马一议员

新华社莫斯科
!"

月
!(

日电 ,记者 卢敬利

耿锐斌-俄罗斯中央选举委员会
!(

日宣布!总统
普京已将第五届国家杜马,议会下院-当选议员资
格转让给他人%

据俄塔社报道! 普京已将当选议员资格转让
给统一俄罗斯党总委员会委员0 上届国家杜马议
员卡普科夫%在本月

"

日举行的国家杜马选举中!

普京位列统一俄罗斯党竞选名单首位%

根据俄中央选举委员会公布的正式选举结
果! 统一俄罗斯党获得国家杜马

%)$

个席位中的
(!)

席% 截至
!(

日!该党已有
!$!

名当选议员放
弃资格%

新华社莫斯科
!"

月
!(

日电 ,记者 耿锐斌-

据俄罗斯媒体
!(

日报道!俄第五届国家杜马,议
会下院-第一次全体会议将于本月

"%

日召开%

据报道! 俄罗斯总统普京
!"

日签署总统令!

定于
"%

日召开国家杜马第一次全会%会议将选举
产生国家杜马主席和副主席! 并确定委员会的数
量和名称%


